
獻花緬懷英烈 傳承愛國精神
廣東社總慶中共建黨百年 30人赴抗日紀念碑鞠躬

為慶祝中國共產黨成立100周

年，香港廣東社團總會昨日主辦

緬懷革命先烈愛國主義教育活

動 ，約30人到烏蛟騰抗日英烈紀

念碑獻花，鞠躬緬懷抗日英烈。

多位總會首長均表示，無數的共

產黨人和革命先烈用鮮血和生命

換來了如今的安定生活，希望年

輕一代銘記國家歷史和共產黨黨

史，主動融入國家發展，為中華

民族的偉大復興而奮鬥。

●香港文匯報記者 王韵琪
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紀念儀式由總會常務副主席兼秘書長龍
子明主持，在紀念碑前，眾人齊唱國

歌，以及全體默哀並向紀念碑鞠躬。總會
第一執行主席鄧清河，執行主席黃俊康，
會長朱李月華，常務副主席鄺美雲、霍震
宇等敬獻花籃。

倡不斷推動青年愛國教育
作為「香港抗日第一家」羅氏家族後

人，黃俊康向在場人士講述了抗日英烈紀念
碑的由來，以及東江縱隊、港九獨立大隊的
抗戰歷史，令大家牢記革命前輩的赤膽忠
心，傳承熱愛祖國、無私奉獻的精神。
他說要不斷推動青年愛國主義教育工
作，例如可由民間推動、政府支持建設烏
蛟騰抗日文物徑，讓香港的年輕一代，尤
其是小朋友受到愛國主義的熏陶。
鄧清河表示，自己是沙頭角原居民，從

小耳濡目染，一直有愛國熱情。立法會上
月三讀通過《2021年完善選舉制度（綜合
修訂）條例》，真正落實「愛國者治
港」，是再一次告知所有香港人「只有中

國強大，香港才有好日子過」的道理，希
望藉此次活動教育香港的年輕一代，如今
穩定生活來之不易，不要自暴自棄，應思
考如何主動融入國家發展大局。

無數共產黨人用鮮血換和平
他說，「天下雖安，忘戰必危」。無數
的共產黨人用鮮血換來了和平，用生命詮
釋了「不負救國志，熱血沃中華」的精神
力量，用思想和行動使中國發生了翻天覆
地的變化，全方位展現了中國的快速崛起
和中華民族的偉大復興。他認為，應建立

和規範禮儀制度，組織開展形式多樣的紀
念慶典活動，汲取共產黨人對革命堅定信
仰的力量，銘記先烈遺志，凝聚群眾力
量，為中華民族的偉大復興而奮鬥。
他表示，未來總會會推出更多的紅色文

化活動，加深市民的愛國情懷。

盼青年多認識國家和共產黨歷史
朱李月華表示，雖然是第一次來到烏蛟

騰抗日英烈紀念碑，但心情十分激動，深
深感受到了大家濃烈的愛國情懷。香港經
歷了三年零八個月的淪陷時期，英勇的革

命先驅們付出了無數的努力才換來了今日
的太平盛世。她說，作為社團首長，未來
將會舉辦和宣傳更多愛國主義活動，希望
年輕人懷着感恩的心態積極參加，認識多
些國家和共產黨的歷史。
龍子明表示，應多帶領香港青年了解香

港本地的抗戰歷史，感受先烈們自我犧牲的
高尚情操，培養愛國愛港的忠心。現時港人
對於回歸前、回歸後的國家歷史都認知太
少，故建議設立抗戰紀念館和香港國安法紀
念館，讓大家直觀認識更多歷史事實。
鄺美雲表示，香港今日的繁榮發展得益

於革命烈士當年的保家衛國，應加強推廣
本土旅遊文化，弘揚中華民族優良傳統和
革命文化，加強市民對共產黨黨史、改革
開放史、社會主義發展史的教育，提升國
家意識、法制意識和社會責任感，強化國
家安全教育，使香港社會持續繁榮發展下
去。
她說，國家由過去的站起來、富起來到

現在的強起來，始終堅定走在前行的道路
上，每個人尤其是年輕一輩都應不忘初
心，加倍珍惜和愛護祖國，以身為中國人
為榮。
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香港文匯報訊 據中聯辦網訊，香港中聯辦副主任譚鐵牛
昨日應邀為香港各界婦女聯合協進會作題為「國家創科新戰
略與香港青年新機遇」的主題講座。香港婦協主席何超瓊、
永遠名譽主席林貝聿嘉、監察顧問范徐麗泰等150多名婦協
會員通過線上線下的方式參加了講座。
譚鐵牛在講座中介紹了世界科技發展的新趨勢、國家科技發

展新戰略以及香港青年在創科發展中的新機遇。他指出，國家
高度重視香港創科發展，特區政府不斷加大對創科事業的支持
力度，香港創科發展正迎來前所未有的歷史性機遇。

勉港青認清國家發展民族復興大勢
他鼓勵香港青年認清國家發展和民族復興的歷史大勢，

深刻領會國家實施創新驅動發展戰略的重大部署，緊緊
抓住粵港澳大灣區建設等歷史機遇，積極融入國家發
展大局，為加快我國科技自立自強、實現中華民族
偉大復興貢獻力量。

譚鐵牛應邀為婦協作主題講座：
港創科發展迎歷史性機遇
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香港文匯報訊（記者 成祖明）屯馬綫將於本
月27日通車，港鐵將送出10萬張單程車票，詳
情稍後公布。針對屯馬綫全線通車後，部分路段
的票價會出現「短程貴、長程平」的情況，港鐵
代表昨日在立法會鐵路事宜小組委員會上指，西
鐵綫過往也出現同樣情況，需時理順相關票價。
立法會鐵路事宜小組委員會昨日討論屯馬綫的

安排，多名立法會議員都關注到部分路段票價出
現短程貴、長程平的情況。建築、測量、都市規
劃及園境界議員謝偉銓舉例，由紅磡站前往顯徑
站票價為9.6元，但同樣由紅磡站出發，乘搭多
一個站到大圍站，票價則為6.2元，兩者相差3.4
元，詢問港鐵如何理順「短貴長平」的情況，以
及所需時間。
港鐵行政總裁金澤培解釋，票價的釐定除考

慮車程距離外，也有考慮方便性等市場因素，
以及歷史因素，「呢個例子有其歷史因素，因
屯馬綫開通後，由同一地方出發到同一目的地
或有多條綫路可以選擇，選擇新綫路可能車程
短咗，但選擇原先的綫路是長咗。」

西鐵綫曾有相同情況已解決
港鐵總經理（商業發展及增長）趙敏補充，
西鐵綫也曾出現同樣情況，但現時已經處理
好，按過去經驗，有信心理順屯馬綫的票價問
題，她又指西鐵綫與屯馬綫的票價結構不同，
不能直接比較兩者處理票價爭議所需的時間。
被問及要用多少年才可以解決票價不規則的問

題。運輸及房屋局副秘書長（運輸）黃珮玟稱難
以估算，表示貿然講年期會有誤導，並重申港鐵
票價機制調整日後即使得出減價結果，仍能調整
屯馬綫各站票價，「現時看不到將來價格調整的
實際幅度，所以在這裏答不到。」
黃珮玟表示，有人曾建議政府可以少收港鐵租

金，從而令港鐵降低車費，但此做法等同以公帑
補貼港鐵，政府認為直接幫助支付較昂貴交通費
的市民、減輕交通開支較為合適。
就宋皇臺站在興建期間發現到古蹟，金澤培表

示，部分文物會在車站通道旁展示，市民日常經
過時也能欣賞到，並透露得悉古蹟辦有計劃在車
站上以公園形式展示文物，但他未知全盤計劃。

香港文匯報訊（記者 子京）中國
海外愛心基金會和中國建築國際集團
舉辦「中海．愛心公益行」活動，由
公司員工及家屬、合作夥伴、社會組
織和機構人員，於今日起至6月30
日，自行組隊前往不同公共區域、海
岸邊或行山徑等場所，在遠足享樂的
同時收集沿途垃圾，並棄置於指定地
點。活動獲熱烈反響，有超過700人
報名參加。
主辦機構昨日為活動舉辦啟動禮。
中國海外集團董事、副總經理兼中國
海外愛心基金會董事馬福軍表示，中
海集團自1979年在香港成立以來，始
終堅持扎根香港、服務香港，深度融
入香港的城市建設和經濟社會發展，
與香港休戚與共、攜手成長。
他說，中海集團通過設立中國海外
愛心基金會，積極參與支持港澳和內

地的公益慈善事業。從今年起推出
「中海．愛心公益行」大型公益活
動，以「綠色出行、環境保護、公益
慈善」為主題，計劃每年持續舉辦，
除了發動公司內部員工組隊參加，同
時希望團結凝聚香港社會各界人士的
力量，通過身體力行、服務社會的方
式，共同做好環境保護事業，履行公
民責任，傳播幸福正能量。
由於最近天氣不太穩定，疫情還未

完全過去，馬福軍提醒大家要嚴格做
好防疫防暑各項工作，確保做到量力
而為、安全第一、愉快出行。

今年活動逾700人報名
中國建築國際集團執行董事、副總

裁孔祥兆表示，今年活動有超過700
人報名參與，充分反映大家高漲的熱
情和對公益事業的大力支持。他說，

過去一年香港疫情形勢嚴峻，但集團
轄下各公司仍然勇於克服困難，積極
開展公益活動，義工時數累積超過1.4
萬小時，展現各公司在逆境中貢獻社
會的決心。

今年活動由中國海外發展和中海物
業集團協辦，還得到香港大公文匯傳
媒集團、香港商報、香港遊樂場協會
等機構以及立法會議員何俊賢等各界
人士的支持和參與。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府昨日刊憲，公布有關電話智能
卡實名登記制度的《電訊（登記用戶
識別卡）規例》將於9月1日生效。
特區政府將於下周三向立法會提交
「規例」，以進行先訂立後審議的程
序。
在「規例」下，電訊商須於第一階

段，即9月1日開始約180天內，建立
用作實名登記的基建設施和終端系
統。第二階段會於下年 3月 1日開
始，由當日起所有在市面售賣的新儲

值卡及當日起生效的新上台月費服
務，均須在啟動服務前完成實名登
記。
現有儲值卡用戶須於第二階段360

天寬限期內，即2023年2月23日或之
前向所屬電訊商完成實名登記。現有
上台月費服務的用戶毋須向電訊商再
登記，除非他們轉台或開立新的電話
號碼，才需按「規例」登記。
「規例」旨在落實電話智能卡實名

登記制度的實施安排，保障健全的電
訊服務及通訊網絡的安全，防止和協

助偵查涉及使用電話儲值卡的罪案。

龍允生：有效打擊電騙案
香港菁英會副秘書長龍允生昨日表

示，電話卡實名制的推出，對於保障
香港市民，打擊電話騙案、電話騷
擾，絕對是非常關鍵且有效。
龍允生表示，長久以來，因為俗

稱「太空卡」的免登記電話儲值卡
缺乏監管，不少罪案如過江之鯽，
騙徒手法亦層出不窮，經常自稱執
法人士、內地官員、入境處職務、

甚至受害者家人，以騙取受害人的
信任，不少騙局的市民損失有幾十
萬元到幾百萬元，部分案件更高達
千萬元以上巨額。騙徒利用受害者
的一時心急，騙取錢財，警方最終
執法困難的主要原因，正正就是因
為電話卡非實名制，騙徒逃之夭
夭、追蹤困難、無法無天。
他認為，要維持香港國際金融中心

的地位，建設香港，電話卡實名制將
會有效預防罪案發生，絕對利多於
弊。
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電話卡實名制9月起生效「規例」下周三交立會審議

「中海．愛心公益行」組隊遠足兼執垃圾
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